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24

小时内注射会否提高风险
近日有媒体对新生儿

24

小时内注射乙肝疫苗的免疫规定提出质疑，

认为提高了风险系数、使偶合反应增多。

24

日，北京大学医学部教授庄辉介绍，据世界卫生组织
2013

年
统计，已有

181

个国家将乙肝疫苗纳入计划免疫，

127

个国家要求新
生儿出生后

24

小时内接种，占
65%

。

他解释，乙型肝炎病毒的传播途径主要是通过母婴传播、血源传
播和性传播。 其中母婴是发生慢性感染的主要原因，且感染越早，发
病比例越高。 感染之后，成人

95%

能自愈，而新生儿
90%

的概率会变
成慢性。

庄辉说，若母亲为“双阳性（两种抗原均为阳性）”，新生儿
24

小时内
接种乙肝疫苗，仅有

4%

不能阻断病毒。 如果
24

小时之后接种，不能
阻断的概率将提高至

20%

。

贾继东表示， 母婴传播乙肝病毒大多数是在生产分娩过程中传
播。有数据显示，在接种乙肝疫苗之后，肝硬化、肝癌的发生率都有所
减少，我们对于计划免疫的信心应该保持。
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乙肝疫苗疑似致死事件引起广泛关注

我市所用乙肝疫苗不产自康泰
市疾控中心：广大家长不必恐慌

信阳消息（记者张方志实习生简文发）近
日， 全国接连发生的婴儿疑似接种乙肝疫苗后死亡事
件，引起了全社会的广泛关注，也令很多家长对孩子接
种乙肝疫苗产生了担忧。不过，记者昨日从市疾病预防
控制中心获悉， 我市所用的乙肝疫苗并不是深圳康泰
生物制品股份有限公司生产的， 且目前我市婴儿乙肝
疫苗接种状况良好，广大家长不必恐慌。

据市疾病预防控制中心预防医学门诊的疫苗接种
医生王臻介绍， 婴儿疑似接种乙肝疫苗后死亡的事件
发生后， 我市很多准备给孩子接种乙肝疫苗的家长都
表现出了忧虑。 “在接种之前，家长们都会问我们会不
会出现问题，看得出来大家都很担忧。”王臻告诉记者。

据国家食药监局和卫生计生委通报， 此前爆出的
疑似造成婴儿死亡的深圳康泰生物制品股份有限公司
乙肝疫苗，在产品有效期内的共

198

批次
44030686

支
已销售到

27

省（区、市）。虽然，深圳康泰生物制品股份
有限公司的乙肝疫苗覆盖面甚广，但是，记者从市疾病
预防控制中心获悉， 我市目前所用的乙肝疫苗并非该
公司生产。“整个信阳市目前所使用的乙肝疫苗都不是
康泰乙肝疫苗，所以广大家长在这件事上不必恐慌。 ”

市疾病预防控制中心免疫规划科张士强对记者说。

市疾病预防控制中心预防医学门诊的疫苗接种医
生王臻告诉记者，从目前接种情况来看，无论是接种乙
肝疫苗，还是接种其他疫苗，他们这个接种点目前都没
有发生过婴幼儿因接种疫苗而出现意外的情况。 王臻
说， 目前全世界没有一个国家敢保证接种疫苗会保证
百分之百没有风险， 即便是健康的人注射安全的疫苗
也不能保证没有后遗症的发生。但是，可以肯定的是接
种疫苗后出现不良反应的风险远远小于不开展预防接
种而造成的传染病传播的风险。 “接种疫苗的风险极
低，低到百万分之一，甚至是千万分之一，但是这个概
率毕竟还是存在的。 因此，我们在接种疫苗的时候，就
必须要注意一些问题， 以保证将发生风险的概率降到
最低。 ”王臻说。

接种疫苗需注意哪些事项？

那么， 在接种疫苗的时候， 我们到底要注意什么
呢？对此，王臻做了详细的回答。接种前，要向医生说明
被接种人的健康状况， 如有无发烧、 风疹以及慢性疾
病，有无过敏现象，以便医生判断是否有当天接种疫苗
的禁忌症。如果被接种人近期接种过疫苗，应告诉医生
接种疫苗的种类和时间。 接种后，要在医院观察

30

分
钟再离开。 回去后，暂时不要洗澡，二天至三天内不要
进行剧烈运动，保持注射部位皮肤清洁，不要抓挠。 不
要吃刺激性的东西，适当多喝些温开水，吃水果蔬菜。

留心观察被接种人的表现，如果有高烧、昏迷、抽风等
异常反应，应及时就医。

� � � 24

日下午，国家食药监总局、卫生计生委联合召开
发布会， 就社会关注的乙肝疫苗疑似致死事件进行通
报。 根据中国疾控中心提供的最新数据，从

2000

年到
今年

12

月份，接种乙肝疫苗后死亡的疑似异常反应病
例已上报

188

例。其中，最终确定为疫苗异常反应的
18

例，近年每年有四五例。

乙肝疫苗接种是否安全可靠
针对公众对乙肝疫苗接种安全性疑虑，

24

日， 中国疾控
中心公布了乙肝疫苗接种异常反应的数据统计。

据王华庆介绍，

2000

年至今年
12

月，接种乙肝疫苗后死
亡的疑似异常反应病例已上报

188

例。其中，最终确定为疫苗
异常反应的

18

例，近年每年有四五例。

他介绍， 出现的异常反应主要是过敏性休克、 水肿等，这
188

例病例中，疫苗质量均属合格，接种过程无问题。

北京友谊医院肝病中心主任贾继东认为， 乙肝疫苗是相
当安全、成熟的，严重异常反应发生率非常低。在国际上，接种
乙肝疫苗是没有任何禁忌症的；在我国，像急性疾病、严重的
慢性疾病、慢性疾病急性发作、神经系统疾病等情况，建议不
要接种。 不是接种会加重疾病，只是避免复杂问题的出现。

贾继东表示，按照接种乙肝疫苗的规程，新生儿中早产儿、低
体重儿等暂时不予接种；如果母亲乙肝表面抗原呈阳性，应当
作个案分析评估，到底是接种风险大，还是感染风险大。

进口、国产疫苗哪个更好
针对“打疫苗就要打进口的”说法，

24

日，中疾控
和国家食药监局负责人均明确回应，国产疫苗质量并
不比进口的差。

王华庆表示， 不论是进口疫苗还是国产疫苗，在
国内的质量检定过程是一致的，执行同样严格的控制
标准，尺度是一样的。

李国庆表示， 这些年疫苗是我国的战略产业，国
务院为此专门印发了国家级疫苗检测规划。 近年来，

疫苗生产能力、水平、新疫苗研发水平都很大提高，像
甲流疫苗的率先研制就是一个例子。 同时，我国还建
立完善了疫苗监管体系和疫苗上市批签发制度。

“我们疫苗质量标准不低于发达国家疫苗标准的
水平。 ”李国庆介绍，从某些指标来看，国产疫苗甚至
是领先的，“基于生物制品的特殊性，我国的标准是非
常严格的。 ” （据《新京报》）
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